
日にち 質問順 議 員 氏 名

１．定住・人口対策の推進について
（１）移住・定住の促進事業について
①現在、どのような取り組みをして、その成果・実績はどのようになっていますか
（２）総合的な人口対策の推進について
①具体的な推進策は

２．情報公開制度について
（１）本市の取り組み状況について伺う
①情報公開制度の内容について

３．都市計画道路見直しについて
（１）本市の現在の状況について伺う
①本市で計画決定している都市計画道路は何路線か、又、整備済みは何路線か
②未整備路線の計画を継続するのか変更・廃止するのか

１．学校跡地利用計画について
（１）学校跡地利用の検討状況について
①跡地利用政策調整会議の状況
（２）優先順位の決定方法、決定時期について
（３）小川小学校の跡地利用計画について
（４）橘小学校の跡地利用計画について

２．基地周辺に関する整備計画について
（１）基地周辺の全体整備計画について
（２）事業メニューの事業化の優先順位について
（３）地域計画について
（４）平成31年度（令和元年度）の事業内容について
①特防事業及び、民生安定事業について
②ため池整備（飯前地区の茂内池）について他

6/12 3 植木弘子

１．教育行政について
（１）危機管理体制の整備と学校安全の確保について
①川崎市の事件を受けて本市の対応を伺う
②安全対策連絡会議について
（２）避難所となる公立学校施設の防災機能について
①新校舎小川南小学校及び、これから建設予定の２校について
②現在の学校の機能について
③体育館へのエアコン設置について
（３）誰もが読書を楽しめる環境作りについて
①ＬＬブックの導入について

6/12 3 植木弘子

２．保健衛生行政について
（１）ピロリ菌感染検査の費用助成について
（２）風疹の追加的対策について
①本市における実施内容を伺う
②周知啓発について

１．福祉行政
（１）幼保無償化がこの10月より行われる予定です。課題が何点かあると思われますが？
①０～２歳の保育料は無償になりますか
②給食費は有料されていますか。市としてはどうしますか
③保育士・教諭の待遇改善を行いますか
④待機乳幼児の増加が懸念されていますが如何？

２．教育行政
（１）小美玉市の諸学校の合併による教育内容の向上が求められていますが、現在どのよう
な方針で、どのように取り組んでいますか

３．一般行政
（１）市長！企業誘致を先頭に立って取り組んでは如何ですか

４．一般行政
（１）幼児や小学生の悲惨な事件が昨今報道されていますが、どのように考えていますか

５．一般行政
（１）地域（学区）コミュニティの組織は学校の統合により今後どのようになりますか？
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１．羽鳥駅周辺整備事業、駅前広場について
（１）羽鳥駅周辺整備事業の進捗状況について
（２）羽鳥駅東口市有地利活用について

２．小美玉市既存企業について
（１）小美玉市合併時の企業数、現在の企業数について
（２）既存企業へのフォローアップは、どのように行っているのか
（３）新規企業の誘致も大切だと思うが、既存企業の関連会社を小美玉市に呼び込む努力を
どのように行っているのか

１．新しい時代のために
（１）まちづくり組織について
（２）ワンストップ化について
（３）コンパクトシティについて
（４）公共交通について
（５）公共資源について
（６）危機管理について
（７）ＩＣＴについて
（８）人口減少を最小限に抑えるために
（９）市の広報について
（10）市内経済について

２．働き方改革について
（１）これまでの市の取り組みについて
（２）職員研修について
（３）雇用形態に関わらない公正な待遇の確保について

１．市民主体のシティプロモーションの展開について
（１）シティプロモーションの一環として昨年10月に開催した全国ヨーグルトサミットのプ
ロモーション動画「小美玉ヨーグルトストーリー」が全国広報コンクール映像部門で総理大
臣賞を受賞、日本一に輝いた。これは、ダイヤモンドシティ・プロジェクトのコンセプトで
もある４つの政策分野の横串となる郷土愛と当事者意識を兼ね備えるシビックプライドの醸
成に寄与するとともに、市民主体のシティプロモーションを一層進めるパワー（力）とな
る。
本市シティプロモーションを一言で表すなら、シビックプライドによる市民主体のシティプ
ロモーション。この明確な方向性と継続性を踏まえ、今後の展開について聞く。

２．第４次行財政改革への取り組みについて
（１）小美玉市行財政改革はH18年度からの第１次行財政改革大綱・集中改革プラン以降、
第２次大綱・アクションプラン、第３次大綱・チャレンジプランと実施計画を定め、行財政
全般にわたり順次改革に取り組み、昨年度から行革推進係により進行管理を行っているとこ
ろ。第３次行革の計画期間はR２年度末まで、今年度の後半には第４次大綱の策定に着手する
と思われるが、これまでの改革努力を土台に、引き続き、取り組むべき事項において、行革
のテーマ：改革の中心とするべき内容を絞り込むことが肝要と考える。
①第１次行革スタートのH18年度から現在に至るまで、改革が進んだ項目と進まない項目の
状況把握と要因分析についての所見。
②第４次行革に向けては、実施計画における重点項目の絞り込みが必要と考えるが、市の見
解を求める。

３．避難勧告等におけるリアルタイムでの防災気象情報の活用について
（１）気象庁では、防災気象情報の危険度分布をホームページ（HP）上で提供。危険度分布
は、大雨警報・洪水警報を補足する情報として、土砂災害・浸水害・洪水害の危険度の高ま
りを５段階で色分けして地図上に表示、常時10分毎に更新されることから、リアルタイムで
の防災気象情報の収集・把握が可能となった。又、避難勧告等に関するガイドライン改訂
（H31・３月）を受け、これまでの避難勧告などの防災情報に５段階の警戒レベルを盛り込
み発表する制度が運用開始となる。これを踏まえた市の準備対応と気象庁HPからのリアルタ
イムでの防災気象情報の活用を含め、小美玉市地域防災計画への反映について、市の所見を
求める。

４．会計管理について
（１）Ｈ27年度から前納報奨金制度を廃止、又、Ｈ28年度から中間前払金制度の導入など、
収支の両面から会計管理業務を取り巻く状況は変化。地方自治法第168条の規定により、市に
は会計管理者が置かれており、市の財務運営において、会計管理の実務は重要度を増す。以
上の観点から４点会計管理者に聞く。
①地方自治法第235条の４を踏まえ、会計管理の業務方針と具体的な取り組みについて
②年間の資金収支計画について
③基金の管理状況について（財政調整基金・減債基金・特定目的基金）
④一時借入れの傾向について（一時借入れの時期と日数、一時借入額の経年変化）
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１．各種証明書発行の手数料及び公共施設使用料等について
（１）手数料並びに使用料等の料金に関する此れ迄の経緯。現在の考え方と今後の方向性は
（２）使用料の減免・免除の現在の実施基準と将来に向けての考えは
（３）財源確保の為、賃貸使用料等を増やす仕組の構築に向けた取り組み状況は

２．デジタル技術等の利活用について
①マイナンバーカードの普及促進、利活用の方策。現在の取組状況や課題は。
②電子母子手帳の取組について及び本市に於けるシステムの必要性

３．農業振興地域整備計画及び農地法について
（１）農業地域整備計画（見直し中）変更の為の調査会議の内容とその結果、策定へ向けど
のような事を主眼とされているのか
（２）農地台帳の修正、農地区分の変更は随時なされているのか。種別や連反状況を即座に
把握できる体制は整っているか

４．危機管理行政
（１）防災無線について

6/13 9 関口輝門

１．予算編成に関わる繰越明許費の発生について
（１）基本的に予算は、会計年度独立の原則によって毎年度の歳出は、その年度の歳入を
以って充て、これを翌年度に繰越して使用することが出来ない。しかし、事業施行に関し特
別の事情により年度内に完了することができない場合は、翌年度に繰越しすることが出来る
とあります。
（１）繰越し発生の事由とその根拠は
（２）近年、繰越し額が多額に累増している。安易に利用していないか？
（３）事業の予算化に対する考え方及び完了度合の検討は？財源等の確保等及び事業施行環
境等は入念に検討しているか？（財源確保の時期と事業執行の時期は）
（４）繰越明許費の事業費の変更事由は
（５）繰越明許費と継続費及び事故繰越し制度の関連と活用については
（６）繰越明許費と決算不用額との関連はあるか？
（７）事業執行に関わる進捗状況についての統合的にチェック・確認しているか？（その部
署は）

１．働き方改革と情操教育について
（１）公務員の働き方改革はどう進んでいるか
①市職員の場合はどのように進められているか
②教師の働き方改革はどのように進んでいるか
（２）子どもたちの情操教育はどう進められるのか
①部活、コンクール等、授業以外の子どもの心を育む情操教育はどうあるのが望ましいか

２．太陽光発電設置について
（１）設置者への指導はどのように行われているか
①環境問題は起きていないか
②近隣住民とのトラブルはないか
③法的に指導できる条例づくりを

３．賑わいのあるまちづくりを
（１）空き家、空き店舗の活用対策は進んでいるか
①若者が起業できる応援対策を

４．誰もが払える国保税に
（１）誰もが払える国保税の在り方とは
①均等割・平等割を無くして組合けんぽ並みの税制と子どもに対しての特段の配慮を
②滞納世帯への十分な配慮と対応を

福島ヤヨヒ10
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１．平成31年度（令和元年度）の新規事業について
（１）ようこそ小美玉！おもてなしプレゼント事業について
①進捗状況
②今後の情報発信、推進策は
（２）ダイヤモンド・エッグプレゼント事業について
①初たまごプレゼント状況は
（３）小美玉温泉ことぶき指定管理事業について
①利用者の現況は
②管理運営は

２．観光行政について
（１）改元に伴う10連休を含む４月27日から５月６日までのゴールデンウィーク（GW）期
間中の本市の観光客数（入り込み客）の状況について主な観光施設
①茨城空港
②空のえき「そ・ら・ら」
③小美玉温泉ことぶき
④大井戸湖岸公園
⑤やすらぎの里　小川
⑥花木センター
⑦ひょうたん美術館
（２）経済波及効果は
（３）観光振興策は

１．新ごみ処理場建設について
（１）本体工事の進捗状況について
（２）進路整備について
①周辺道路整備の進捗状況ついて
②処理場への搬入路について（かずみがうら市・茨城町・美野里地区よりの搬入は）
③１日当りの搬入予想台数は
④年末等の最大予想される台数は
⑤ごみ処理場への連絡道路の整備について
（３）厚生福祉施設建設について
①地域還元検討委員会での協議内容は
②福祉施設の建設予定について

２．レンコンの線虫とカモによる食害対策について
（１）カモ対策について
①市内での被害状況は
②猟友会との協力結果は
③防鳥網等の助成は
（２）線虫（ネモグリセンチュウ）対策について
①市内での被害状況について
②線虫の防除対策は
③防除効果の高い農薬が茨城県より早期登録の要請がされていると伺っているが
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